

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 40 (1895)
Heft: 2

Buchbesprechung: Worte der Erinnerung an Herrn General Hans Herzog

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

aussi, en somme, l'opinion de M. Secretan ; mais nous nous attendions, d'après son propre avant-propos, à ce que sa conclusion l'exprimât plus catégoriquement.

Worte der Erinnerung an Herrn General Hans Herzog, von Aarau, geb. den 28. October 1819, gest. den 2. Februar 1894, gesprochen bei seiner Beerdigung am 5. Februar 1894.

En mémoire du général Herzog et à l'occasion du premier anniversaire de sa mort, l'imprimerie Sauerländer vient de publier, en une élégante brochure, sous la date du 2 février 1895, la belle oraison funèbre prononcée aux funérailles par M. le pasteur Rud. Wernly, ainsi que sa prière sur la tombe. Honorer les morts de cette valeur et de telle façon est une œuvre de patriotisme dont on doit être reconnaissant aux auteurs.

Madagascar, par A. MILHAUD. 1 vol. in-32 de 192 pages de la *Bibliothèque utile*, avec une carte de Madagascar, broché 60 cent., cartonné à l'anglaise, 1 fr. Paris, 1895. Félix Alcan, éditeur.

Au moment où tous les yeux sont tournés vers Madagascar, une étude concise sur l'histoire, la géographie et la constitution de cette île sera bien accueillie du public. Cette étude vient de paraître dans la *Bibliothèque utile* ; elle est due à M. A. Milhaud, agrégé de l'Université de Paris.

Dans la partie géographique, l'auteur présente les résultats des dernières explorations ; il esquisse les grands traits du relief, du climat, de l'hydrographie, de la végétation, etc., de Madagascar.

Pour la partie historique, il laisse de côté l'histoire malgache dans la période pré-européenne, et donne un résumé des tentatives diverses de colonisation faites par les compagnies de commerce françaises au XVII^e siècle, par les gouverneurs royaux au XVIII^e, de l'essai d'annexion au domaine colonial anglais en 1865, de la conquête de l'île par les Hovas, de l'intervention française, puis anglaise, dans la seconde partie de notre siècle, enfin du conflit franco-hova jusqu'en 1885 et de la politique des résidents français jusqu'en 1894.

La troisième partie est consacrée à l'étude du gouvernement et des institutions hovas, de la vie malgache, du commerce, de l'industrie, des transformations remarquables du petit peuple de l'Imérina qui évolue si rapidement vers la civilisation matérielle de l'Europe, à la façon des Japonais.

Un appendice contient les listes des grands recueils bibliographiques et des plus récents ouvrages, la liste des cartes publiées depuis vingt ans, enfin le texte des deux traités signés par les plénipotentiaires français et malgaches en 1862 et en 1885.